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Nombres, Nombres y... Nombres // Apaso de tortuga rubro inmobiliario en 2025, pega 
Trump por la incertidumbre y pausa en ámbito industrial 
(2025-03-06, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13) 
Hoy se va a reelegir Luis Méndez Jaled para su segundo año al frente de la CMIC. Los retos 
para la construcción que en diciembre cayó 7% anual son enormes y máxime SÍ hay recesión. 
La Prensa, 
 

Plaza Central // Unidad 
(2025-03-06, Juan R. Hernández, Basta, . 12) 
La imposición de aranceles del 25% por parte de EU ha generado una respuesta unificada en 
México. El foro tripartito convocado por el diputado de Morena, Pedro Haces Lago, demuestra la 
necesidad de unidad entre sectores clave: empresarios, legisladores y sindicatos Esta medida 
proteccionista de Donald Trump afecta directamente a la economía mexicana y requiere de 
estrategias concretas para mitigar su impacto. El foro contó con la participación de representantes 
de CANACO CDMX, COPARMEX CDMX, CONCAMIN CDMX, CMIC CDMX, CANIRAC, 
CONALEP Nacional y el Consejo Nacional de Empresarios. Se destacó la necesidad de reducir 
la dependencia económica de Estados Unidos y fomentar el crecimiento del mercado interno. 
 

Sector empresarial, diputados y sindicatos cierran filas con Claudia Sheinbaum y Clara 
Brugada frente a aranceles 
(2025-03-06, Redacción, News México (Sitio), ) 
Pedro Haces Lago convocó en el Congreso de la Ciudad de México a un foro tripartita con la 
participación de cámaras empresariales, legisladores y sindicatos para enfrentar la imposición de 
aranceles del 25% por  parte de Estados Unidos. Empresarios y legisladores coincidieron en la 
necesidad de fortalecer el mercado interno, diversificar exportaciones y aprovechar 
oportunidades como el Mundial 2026 para impulsar la economía mexicana. El foro contó con la 
presencia de representantes de CANACO CDMX, COPARMEX CDMX, CONCAMIN CDMX, 
CMIC CDMX, CANIRAC, CONALEP Nacional y el Consejo Nacional de Empresarios, entre otros. 
Los participantes coincidieron en la necesidad de impulsar acciones concretas para mitigar el 
impacto de los aranceles y fortalecer la economía interna. 
 
SECTOR EMPRESARIAL, DIPUTADOS Y SINDICATOS CIERRAN FILAS CON CLAUDIA 
SHEINBAUM Y CLARA BRUGADA FRENTE A ARANCELES 
(2025-03-05, Redacción, Zajid Ballesteros, Acustik Noticias (sitio), ) 
En respuesta a la imposición arbitraria de aranceles del 25% por parte de Estados Unidos, el 
diputado de Morena, Pedro Haces Lago, convocó a un foro tripartita en el Congreso de la Ciudad 
de México, en el que participaron representantes de cámaras empresariales, legisladores y 
sindicatos, con el objetivo de fortalecer la unidad y el trabajo en equipo ante esta coyuntura que 
afecta a las y los mexicanos. El foro contó con la presencia de representantes de CANACO 
CDMX, COPARMEX CDMX, CONCAMIN CDMX, CMIC CDMX, CANIRAC, CONALEP Nacional 
y el Consejo Nacional de Empresarios, entre otros. Los participantes coincidieron en la necesidad 
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de impulsar acciones concretas para mitigar el impacto de los aranceles y fortalecer la economía 
interna. 
 

Diputados y sindicatos cierran filas frente aranceles 
(2025-03-06, Redacción, CDMX Magacín (Sitio), ) 
El diputado, Pedro Haces Lago convocó en el Congreso CDMX a un foro t con la participación de 
cámaras empresariales, legisladores y sindicatos para enfrentar la imposición de aranceles del 
25% por parte de Estados Unidos. El foro contó con la presencia de representantes de CANACO 
CDMX, COPARMEX CDMX, CONCAMIN CDMX, CMIC CDMX, CANIRAC, CONALEP Nacional 
y el Consejo Nacional de Empresarios, entre otros. Los participantes coincidieron en la necesidad 
de impulsar acciones concretas para mitigar el impacto de los aranceles y fortalecer la economía 
interna. 
 

Resumen Informativo, Todo para la mujer 
(2025-03-05, Maxine Woodside, 970 Radio Fórmula AM, ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción expresó su preocupación por la 
imposición de aranceles del 25 % por parte de EE.UU. a las exportaciones mexicanas, advirtiendo 
que esta medida impactará negativamente a diversos sectores económicos del país. 
103.3 Radio Fórmula,Canal 121 Telefórmula, 
 

Finanzas, Las primeras de Anda. 
(2025-03-06, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción ha expresado su preocupación por la 
incertidumbre que los aranceles de Trump están generando en el sector, advirtiendo sobre su 
potencial impacto negativo en otras industrias económicas del país. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

CMIC Puebla firma convenio de colaboración con Desarrollo Urbano 
(2025-03-05, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) firmó un convenio de 
colaboración con la Secretaría de Gestión y Desarrollo Urbano del Ayuntamiento de Puebla, para 
fortalecer la colaboración entre ambos sectores para impulsar proyectos que beneficien a la 
ciudadanía y contribuyan al crecimiento ordenado y sostenible de la ciudad. Así lo manifestó el 
Presidente de la CMIC Puebla, Gustavo David Vargas Constantini, quien acotó que "como 
órgano constitucional de consulta para los tres niveles de gobierno, la CMIC confirma su 
compromiso de apoyar el desarrollo de más y mejor infraestructura para la ciudad de Puebla". 
 

Firma CMIC Convenio con Gestión y Desarrollo Urbano de Puebla 
(2025-03-06, Redacción, Sobre T (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Puebla celebra la 
firma del Convenio de colaboración con la Secretaría de Gestión y Desarrollo Urbano del 
Ayuntamiento del Municipio de Puebla, un paso fundamental para el sector de la construcción en 
la entidad. Este acuerdo representa una oportunidad para fortalecer la colaboración entre ambos 
sectores para impulsar proyectos que beneficien a la ciudadanía y contribuyan al crecimiento 

https://www.efinf.com/clipviewer/61a60d27d04c4c4f6a454a360941fcb0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a279b607bab634130216f79ce072c767?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4c167f466a6206de37e9382f2d7a3d22?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6ad5a66356635d780401014d08333d3f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f2510351a231c810d42bc2331e383c5b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ab6c402acf5458fa20a2b9affd2ce8a4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dd9557e5d4313463f4193aee71bbc56f?file


 

 

 

ordenado y sostenible de nuestra ciudad, manifestó Gustavo David Vargas Constantini presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Puebla (CMIC). 
Al Chile Poblano PUE (Sitio), 
 

Reconoce la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción el trabajo del alcalde de 
Ciudad Juárez 
(2025-03-05, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), ) 
El Presidente Municipal, Cruz Pérez Cuéllar, estuvo como invitado especial este día en la 
asamblea ordinaria de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), reunión 
en la que los integrantes del organismo reconocieron la labor que ha llevado a cabo el alcalde, 
así como por su apertura al trabajo en conjunto y darle prioridad a las obras de calidad en 
beneficio de la ciudad. 
 

Recibió Carlos Peña Ortiz donativo por 1.5 MDP de CMIC-
ReynosaReynosaImparableGobiernoMunicipalDeReynosa 
(2025-03-05, Redacción, Valle del Norte TAMPS (sitio), ) 
Un donativo por la cantidad de 1 Millón 500 Mil Pesos entregó la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, CMIC, al Alcalde Carlos Peña Ortiz, dirigidos a proyectos 
ejecutivos, derivado del Convenio de Colaboración de la organización estatal con el R. 
Ayuntamiento de Reynosa. El cheque simbólico fue entregado por el Presidente de la CMIC-
Reynosa, Guillermo Acebo Salman y atestiguado por socios de la Cámara y funcionarios 
municipales. 
 

Recibió Carlos Peña Ortiz Donativo por 1.5 MDP de CMIC-Reynosa 
(2025-03-05, Redacción, La Dosis Diaria TAMPS (sitio), ) 
Un donativo por la cantidad de 1 Millón 500 Mil Pesos entregó la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, CMIC, al Alcalde Carlos Peña Ortiz, dirigidos a proyectos 
ejecutivos, derivado del Convenio de Colaboración de la organización estatal con el R. 
Ayuntamiento de Reynosa. El cheque simbólico fue entregado por el Presidente de la CMIC-
Reynosa, Guillermo Acebo Salman y atestiguado por socios de la Cámara y funcionarios 
municipales. 
Línea Directa TAMPS (sitio), 
 

Reconoce la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción el trabajo del alcalde 
(2025-03-05, Redacción, Código Tres CHIH (Sitio), ) 
El Presidente Municipal, Cruz Pérez Cuéllar, estuvo como invitado especial este día en la 
asamblea ordinaria de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), reunión 
en la que los integrantes del organismo reconocieron la labor que ha llevado a cabo el alcalde, 
así como por su apertura al trabajo en conjunto y darle prioridad a las obras de calidad en 
beneficio de la ciudad. 
 

CMIC firma Convenio con Gestión y Desarrollo Urbano de Puebla 
(2025-03-05, Helen Ávila, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Puebla celebra la 
firma del Convenio de colaboración con la Secretaría de Gestión y Desarrollo Urbano del 
Ayuntamiento del Municipio de Puebla, un paso fundamental para el sector de la construcción en 
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la entidad. Este acuerdo representa una oportunidad para fortalecer la colaboración entre ambos 
sectores para impulsar proyectos que beneficien a la ciudadanía y contribuyan al crecimiento 
ordenado y sostenible de nuestra ciudad, manifestó Gustavo David Vargas Constantini presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Puebla (CMIC). 
 

QRoo: piden informe de calidad a Sedena de puentes del Tren Maya 
(2025-03-05, R. R., Reportur.mx (Sitio), ) 
El presidente de la Confederación Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Ulises 
Morales Estrada, ha señalado la urgencia de un diagnóstico de los puentes en cruces del Tren 
Maya, pues considera que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) debe informar sobre la 
calidad de dichas obras. Así mismo, solicita Morales Estrada que sea socializado "para que 
tengamos la certeza de que es seguro transitar por dichos lugares". Los puentes a los que se 
refiere son los de la Expofer, de Huay-Pix y Xul-Ha porque presentan deficiencias. 
 

Constructores se suman a rechazo de aranceles 
(2025-03-06, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Chiapas, 
manifestó su preocupación ante la decisión de Estados Unidos de imponer aranceles generales 
a las exportaciones mexicanas. La medida, según la delegación en Chiapas podría generar 
incertidumbre y afectar negativamente a diversos sectores económicos de México, así como a 
empresas estadounidenses integradas en las cadenas de valor regionales. En el texto, la CMIC 
destacó la importancia estratégica del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) 
para fortalecer la competitividad regional y subrayó que cualquier medida que altere el equilibrio 
comercial debe abordarse mediante los mecanismos de diálogo y solución de controversias 
contemplados en el acuerdo. 
 

Hay preocupación por la calidad de puentes que cruzan el Tren Maya 
(2025-03-06, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), ) 
La CMIC ha expresado su preocupación por las deficiencias detectadas en la construcción de 
puentes en los cruces del Tren Maya, específicamente en las zonas de la Expofer, Huay-Pix y 
Xul-Ha, en Quintana Roo. Dado lo anterior, Ulises Morales Estrada, Presidente de la CMIC, ha 
calificado como urgente que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), encargada de la 
obra, presente un diagnóstico estructural detallado que garantice la seguridad de estas 
infraestructuras, a fin de evitar accidentes o catástrofes futuras. 
 

LETRAS PROHIBIDAS 
(2025-03-06, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), ) 
Nadie debe perder de vista que la Auditoría Superior de la Federación, de la Cámara de 
Diputados (federal), puso una estrellita en la frente al Gobierno de Tamaulipas, del doctor 
AMÉRICO VILLARREAL ANAYA, al no obtener observaciones en el ejercicio 2023. Lo anterior 
colocó a la entidad como ejemplo nacional en el rubro fiscalizador al ser uno de los pocos, entre 
seis y dos estados, en donde los controles del manejo presupuestal fueron inquebrantables. El 
cheque simbólico fue entregado por el Presidente de la CMIC-Reynosa, GUILLERMO ACEBO 
SALMAN y atestiguado por socios de la Cámara, así como por funcionarios municipales... 
¡Enhorabuena! 
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Gobierno de Durango respalda al sector constructor 
(2025-03-05, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), ) 
El Gobierno del Estado de Durango, encabezado por Esteban Villegas Villarreal, reafirmó su 
compromiso con el sector constructor al respaldar la toma de protesta de Ricardo Camacho 
Macías como presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
delegación Laguna, para el periodo 2024-2026. Camacho Macías sustituye en el cargo a Donato 
Gutiérrez Gutiérrez, quien ahora ocupa la secretaría del Consejo Coordinador Empresarial en La 
Laguna. Con este nombramiento, CMIC Laguna refuerza su compromiso con el desarrollo 
económico y la infraestructura en la región. 
 

Da inicio Tere Jiménez a la construcción de vivienda social al oriente de la ciudad 
(2025-03-05, Redacción, Periodico Enfoque Informativo AGS(Sitio), ) 
La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, colocó la primera piedra del nuevo 
fraccionamiento Rinconada las Cumbres al oriente de la ciudad, el cual contará con 96 viviendas 
sociales para que más personas en situación vulnerable puedan acceder a un patrimonio propio. 
En el evento, también estuvieron presentes Luis León Méndez, Salvador Maximiliano Ramírez 
Hernández y Jedsabel Sánchez Montes, diputados locales; Evaristo de la Torre Sifuentes, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda 
(Canadevi) en Aguascalientes; Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) en Aguascalientes, y Fernando López Velarde Pérez, 
presidente del Colegio de Notarios de Aguascalientes. 
Pagina 24 AGS (sitio), 
 

Piden constructores conocer el Plan de Obras del Estado 
(2025-03-05, Redacción, Ultimas Noticias TAMPS (sitio), ) 
Los socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) solicitaron 
formalmente al titular de la Secretaría, Pedro Cepeda Anaya, conocer el Plan de Obra Estatal 
2025. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Victoria, 
Jorge Adán Contreras Galván, recordó que durante la salutación que tuvieron los constructores 
con el funcionario estatal, este último se comprometió a mostrarles dicho documento una vez que 
ya estuviera listo y certificado por el Ejecutivo. 
 

SE REUNE DIRIGENCIA ESTATAL DE SUTSPET CON DIRIGENCIAS LOCALES 
(2025-03-05, Redacción, La Portada TAMPS (Sitio), ) 
La administración municipal a cargo de la Presidenta municipal NATALY GARCIA DIAZ, dio las 
gracias al compromiso y solidaridad de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), tras recibir en favor de Su gobierno, un cheque por la cantidad de $31,580.59. Dijo 
«Agradecemos a la CMIC por su invaluable apoyo, que sin duda se traducirá en una mejor calidad 
de vida para muchas familias de nuestro municipio». En dicho evento se contó con la presencia 
del presidente de CMIC Reynosa, Ing. GUILLERMO ACEBO SALMAN asi como integrantes de 
dicha cámara de la construcción, que tiene una cobertura regional así como integrantes de la 
administración municipal que acompañaron también en este importante acto. 
Noticias de Tamaulipas TAMPS (sitio),El Gráfico TAMPS (sitio), 
 

Contralora Vs (ex) contralora 
(2025-03-05, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), ) 
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En Reynosa... Con el donativo de 1.5 millones de pesos que la Cámara Nacional de la Industria 
de la Construcción (CMIC), hizo al gobierno de CARLOS PEÑA ORTIZ, se demuestra la 
confianza que se le tiene a una administración que ha sido imparable en el impulso a la obra 
pública. Dicho donativo, detalló PEÑA ORTIZ, estará dirigido a proyectos ejecutivos, derivado del 
Convenio de Colaboración de la organización estatal con el R. Ayuntamiento de Reynosa. El 
cheque simbólico fue entregado por el Presidente de la CMIC-Reynosa, GUILLERMO ACEBO 
SALMAN y atestiguado por socios de la Cámara, así como por funcionarios municipales... 
¡Enhorabuena! 
 

Aranceles golpeará duro al sector de la construcción 
(2025-03-05, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), ) 
La delegación en Chiapas de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
delegación Chiapas expresó su preocupación ante la decisión de Estados Unidos de imponer 
aranceles generales a las exportaciones mexicanas que afectaría a todos los sectores, y más al 
sector de la construcción. Esta medida podría generar incertidumbre y afectar negativamente a 
diversos sectores económicos de México, así como a empresas estadounidenses integradas en 
las cadenas de valor regionales. 
 

Sindicatos prevén cese de personal por los aranceles 
(2025-03-05, Guadalupe Flores, El Regional MOR (sitio), ) 
La imposición de aranceles pone en riesgo al sector laboral, advirtió Andrés Tufillo Barrera, 
secretario de Previsión Social de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) en Morelos. 
“Los trabajadores estamos haciendo nuestra parte por mantener al país en pie. Los trabajadores 
estamos preocupados por lo que está sucediendo con México con los aranceles que nos quieren 
imponer fel 25%, nos preocupa demasiado porque eso puede generar posiblemente haya un 
mayor desempleo”, expresó en entrevista. Mientras que la industria de la construcción en 
Morelos, advirtió que el sector de la construcción se verá muy afectado por la aplicación de 
aranceles “porque habrá una escalada de precios”. "Realmente estamos preocupados, porque 
aumentarán los precios del acero", dijo Armando Nuñez Iragorri, presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Construcción en Morelos. 
 

Contralora Vs (ex) contralora 
(2025-03-05, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
En Reynosa... Con el donativo de 1.5 millones de pesos que la Cámara Nacional de la Industria 
de la Construcción (CMIC), hizo al gobierno de CARLOS PEÑA ORTIZ, se demuestra la 
confianza que se le tiene a una administración que ha sido imparable en el impulso a la obra 
pública. Dicho donativo, detalló PEÑA ORTIZ, estará dirigido a proyectos ejecutivos, derivado del 
Convenio de Colaboración de la organización estatal con el R. Ayuntamiento de Reynosa. El 
cheque simbólico fue entregado por el Presidente de la CMIC-Reynosa, GUILLERMO ACEBO 
SALMAN y atestiguado por socios de la Cámara, así como por funcionarios municipales... 
¡Enhorabuena! 
 

Deficiencias visuales Deja la calidad de cuestionamiento de CMIC de los puentes maya 
de Tren 
(2025-03-06, Redacción, Sal Revista QROO (Sitio), ) 
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La confederación mexicana de la industria de la construcción (CMIC) dice que están preocupados 
por las deficiencias visuales de los puentes de trenes mayas. La agencia expresó su 
preocupación después de reuniones recientes con la Facultad de Ingenieros Civiles. Ulises 
Morales Estrada, presidente de la Confederación Mexicana de la Industria de la Construción 
(CMIC), dice que han encontrado problemas estructurales visuales. Si bien los problemas no se 
consideran catastróficos, están cuestionando la calidad de la construcción. 
 
Aranceles afectarán próximas obras de inversión en La Laguna: CMIC 
(2025-03-05, Redacción, Milenio (sitio), ) 
La imposición de aranceles del 25 por ciento a las exportaciones hacia Estados Unidos afectará 
severamente a las materias primas de las empresas afiliadas a la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Laguna, tal como lo es el acero, el aluminio, el concreto y 
la maquinaria, pero también a las obras de inversión que vienen para la región. "Habrá un impacto 
directo en cuánto a nuestras materias primas como el aluminio, el acero, los concretos y 
cementos, hasta la maquinaria que está elaborada en base a acero, tanto en motores como en 
la maquinaria agrícola", expresó Ricardo Camacho Macías, Presidente de la CMIC Laguna que 
agremia a 126 constructoras. 
 

Se reúne Secretario de Gobierno, con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción 
(2025-03-05, Redacción, Diario El Independiente BCS (sitio), ) 
Como parte de las alianzas estratégicas que se impulsan en el Gobierno del Estado a través de 
la Secretaría General de Gobierno, para seguir promoviendo el desarrollo social y económico de 
Baja California Sur, el titular de la dependencia, José Saúl González Núñez, sostuvo diálogo con 
integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), encabezados 
por su presidente Miguel Ángel Robles Manríquez. En este encuentro, González Núñez, atendió 
los planteamientos de los miembros de la cámara, en temas de infraestructura, obra pública, 
movilidad y transporte, ante ello sostuvo que en la actual administración continuarán trabajando 
en unidad para generar el bienestar de las familias, así como el crear mejores oportunidades de 
crecimiento para los sectores productivos, los cuales son pieza clave para seguir avanzando en 
la consolidación de BCS como una entidad próspera, puntualizó. 
Vertigos BCS (sitio), 
 

Gobierno BCS y CMIC, impulsan desarrollo socioeconómico 
(2025-03-05, Redacción, Tribuna de México BCS (Sitio), ) 
El Gobierno del Estado, a través de la Secretaría General de Gobierno, ha establecido un diálogo 
con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para fortalecer el 
desarrollo social y económico de Baja California Sur. El titular de la Secretaría General de 
Gobierno, José Saúl González Núñez, atendió los planteamientos de la CMIC en temas de 
infraestructura, obra pública, movilidad y transporte. Se reafirmó el compromiso del Gobierno 
BCS de trabajar en unidad para generar bienestar y oportunidades de crecimiento para los 
sectores productivos. 
 

Aranceles frenaran exportaciones, producción y empleos: CMIC 
(2025-03-05, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), ) 
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El Coordinador de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Matamoros, 
Raúl González Arias, expresó su preocupación por la aplicación de aranceles, que podría 
provocar una caída en las exportaciones y una disminución en la producción y el empleo. Destacó 
que la incertidumbre generada por los aranceles podría frenar las exportaciones y afectar el 
tratado de libre comercio. 
 

Gobierno y Cámara de la Construcción fortalecen alianza para el desarrollo estatal 
(2025-03-05, Redacción, Diario Humano BCS (Sitio), ) 
Como parte de las alianzas estratégicas que se impulsan en el Gobierno del Estado a través de 
la Secretaría General de Gobierno, para seguir promoviendo el desarrollo social y económico de 
Baja California Sur, el titular de la dependencia, José Saúl González Núñez, sostuvo diálogo con 
integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), encabezados 
por su presidente Miguel Ángel Robles Manríquez. Al finalizar, Saúl González, reconoció la 
colaboración de la CMIC en labores de protección civil, para la rehabilitación de caminos y 
jornadas de limpieza, lo cual ha sido fundamental, ante las contingencias que se llegan a 
presentar por lluvias fuertes o huracanes. 
 

Llama Fabiola Loya a fomentar cultura de paz trabajando en conjunto 
(2025-03-05, Redacción, Quadratín JAL (sitio), ) 
Durante el Conversatorio sobre Derechos, Igualdad y Empoderamiento que encabezó la titular 
de la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres (SISEMH), Fabiola Loya 
Hernández, en la CMIC, la funcionaria llamó a promover la cultura de paz con acciones 
preventivas y trabajo colectivo, no individual. 
 

Choca camión con carro de alquiler 
(2025-03-05, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
Un choque por invasión de carril se registró la mañana de ayer en la calle De la Fuente, en la 
Zona Centro, luego que el chofer de un camión de pasajeros de la ruta intermunicipal impactó a 
un taxi. El accidente ocurrió alrededor de las 10:00 horas, frente a las instalaciones de la CMIC, 
cuando el operador del camión de transporte colectivo invadió el carril de un Nissan Tsuru 
habilitado como taxi de la línea Premier, conducido por Juan José Hernández, de 47 años de 
edad, vecino de la colonia El Campanario. 
 

Volqueteros circularán con código QR 
(2025-03-05, Redacción, Ahora Tabasco TAB (sitio), ) 
Volqueteros portarán un código QR que los identifique como miembros adheridos a la CMIC, 
informó el titular de Semovi Rafael Elías Sánchez Cabrales. En el proceso de regularización del 
transporte en Tabasco, el funcionario comentó que han tenido un acercamiento con la CMIC y se 
ha dispuesto "por parte de ellos" colocar un código QR a las unidades de sus agremiados. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Acero y aluminio Golpe de tarifas se extiende sobre obras y nearshoring  
(2025-03-06, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 1, 18) 
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La imposición de aranceles al acero y aluminio en Estados Unidos por órdenes del presidente 
Donald Trump y que iniciará el 12 de marzo, elevará el costo de los materiales de construcción, 
espantará inversiones del nearshoring y complicará el desarrollo de nuevas obras en México, de 
acuerdo con expertos. "La situación es dramática, porque no se destina el presupuesto suficiente 
para la construcción de obras y tampoco se da mantenimiento de proyectos; si sumamos los 
impuestos estadunidenses habría menos trabajo", explicó el miembro del Comité de 
Financiamiento del Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM), Enrique Baena. 
 

Toyota apoya a damnificados de Acapulco 
(2025-03-05, Bruno Dagio, El Universal (sitio), ) 
Toyota es una de las marcas de autos que presenta un compromiso con la sociedad, pues más 
allá de la venta de autos, también busca generar acciones de responsabilidad social de la mano 
de la Fundación Toyota. En esta ocasión, pudimos conocer la alianza entre Toyota y Techo para 
la construcción de viviendas a personas que perdieron sus casas tras los huracanes Otis y John, 
en Guerrero, pues la marca tiene un enfoque humano que busca igualdad de condiciones entre 
todas las personas. 
 

El reto del sector inmobiliario industrial: crecer en tiempos de incertidumbre comercial 
(2025-03-05, Samanta Escobar, El Economista (sitio), ) 
La imposición de aranceles por parte de Estados Unidos a productos mexicanos ha generado un 
ambiente de nerviosismo y puesto en pausa planes de inversión; sin embargo, el crecimiento en 
operación de las empresas instaladas en naves industriales del país no se ha detenido del todo. 
Sergio Argüelles, director general de la desarrolladora Finsa, indicó que siete de cada 10 
inquilinos de sus parques industriales tienen planes de crecimiento en producción para este año, 
pero anticipa una desaceleración en la demanda de compañías de manufactura. 
 

La inversión en construcción y maquinaria en México cayó en diciembre de 2024 
(2025-03-05, Miguel Pérez, La Silla Rota (sitio), ) 
La inversión en activos fijos en México mostró una caída significativa durante diciembre de 2024, 
tanto a nivel mensual como anual. Este indicador es fundamental para conocer el comportamiento 
económico del país, ya que refleja las inversiones en bienes que se utilizan de manera prolongada 
en los procesos productivos. Uno de los componentes más afectados fue la construcción, que 
registró una caída del 1.8% mensual y del 9.5% anual en términos desestacionalizados. Aunque 
la construcción residencial experimentó un leve aumento del 4.3% mensual, la construcción no 
residencial sufrió una fuerte disminución del 17.1%. Este descenso es un reflejo de la menor 
inversión en infraestructura comercial y de oficinas, lo que podría tener un impacto en el mercado 
inmobiliario y en la generación de empleo en este sector. 
 

Habitantes de Guerrero retuvieron a funcionarios de la gobernadora Evelyn Salgado. 
(2025-03-05, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, ) 
Más de 3000 habitantes y alcaldes de 11 municipios de Guerrero retuvieron a funcionarios de la 
gobernadora morenista Evelyn Salgado, en protesta por la falta de atención a sus demandas. 
 

Los manifestantes acusaron a Salgado de incumplir promesas de obras tras el paso de 
huracanes, exigiendo la reparación de carreteras, puentes, y la construcción de escuelas y 
hospitales. La protesta comenzó con una marcha por la Autopista del Sol y un mitin, tras el cual 
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el Gobierno del Estado ofreció recibir a una comisión en Palacio de Gobierno en Chilpancingo. 
Sin embargo, la gobernadora no estaba presente, lo que intensificó los reclamos y llevó a actos 
de vandalismo. 
 

Autoridades tienen 3 semanas para dictaminar nuevos desarrollos 
(2025-03-06, Rocío González Alvarado, La Jornada, . 29) 
En 18 días, el Gobierno de la Ciudad de México deberá dar su aval a los nuevos proyectos 
inmobiliarios que se presenten por medio de la ventanilla única que habilitó con el propósito de 
simplificar los trámites para la autorización de obras de la industria de la construcción. De acuerdo 
con la Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial y de Coordinación Metropolitana, a la 
fecha hay 200 planes de edificación de vivienda que serán revisados por la nueva instancia. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Ingeniera de la marina desarrolla tecnología en favor de la seguridad 
(2025-03-06, Ulises Soriano, La Razón de México, . 1, 7) 
En el marco del 8M, la teniente de corbeta de Servicios de Ingenieros de la Armada en Ingeniería 
Computacional, Yeni Yezelmi Núñez Laces, compartió su experiencia dentro de esta institución 
como ingeniera. Su labor trasciende el deber cotidiano: desarrolla tecnología que fortalece la 
vigilancia y seguridad nacional. Uno de los radares en los que ha colaborado es el que está 
instalado en el puerto de San Felipe, el cual, comentó, "busca proteger una zona de exclusión 
donde habita la vaquita marina. Entonces ayudamos en este aspecto a crear un sistema que 
pueda vigilar y que pueda monitorear estos aspectos que son beneficiosos para el país". 
 

Y Trump no cede 
(2025-03-06, Reforma, Reforma, . 1) 
Pese a las señales de rechazo que recibe Donald Trump, no cede en la imposición de aranceles 
a sus principales socios comerciales. Al Mandatario estadounidense no lo mueve ni la 
incertidumbre que ha generado en la economía de EU. Ayer, sin embargo, tras la petición de los 
principales fabricantes de autos en Estados Unidos-Ford Stellantis y Ceneral Motors- anunció 
una exención de aranceles, pero sólo por un mes. 
 

Trump presiona a las armadoras en México para que migren a EU 
(2025-03-06, Eduardo Dina, El Universal, . 1, 5) 
El presidente Donald Trump exentó un mes más en el pago de aranceles a las automotrices 
estadounidenses que operan en Canadá y México, pero les exigió que trasladen su producción 
a Estados Unidos. La exención se produce después de que Trump habló con los líderes de Ford, 
GM y Stellantis, las tres firmas emplean en México a 55 mil personas en 15 fábricas. 
 

Trump pausa un mes aranceles para autos 
(2025-03-06, AFP, Excélsior, . 1, 20) 
Donald Trump dio una tregua en su guerra comercial al congelar un mes los aranceles a autos 
producidos en México y Canadá. Ford, Stellantis y General Motors deberán trasladar su 
producción a EU si quieren beneficiarse por más tiempo del aplazamiento, anunció el republicano. 
A esto se suma que la secretaria de Agricultura, Brooke Rollins, que hay "esperanza" de que el 
gobierno relaje las medidas arancelarias al sector agrícola. 
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México buscará " otros socios" si EU se empeña en aranceles 
(2025-03-06, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
La presidenta Claudia Sheinbaum planteó que si es necesario México buscará "otros socios" 
frente a la imposición de aranceles de 25 por ciento dictados por Donald Trump, con quien hablará 
hoy por teléfono. La mandataria aseguró que los programas sociales están garantizados y 
sostuvo su convocatoria al mitin del próximo domingo. 
 

Analiza EU pausar aranceles agrícolas y los frena en autos 
(2025-03-06, Agencias, La Jornada, . 1, 13) 
El gobierno del presidente Donald Trump valora eximir a algunos productos agrícolas de los 
aranceles de 25 por ciento impuestos a México y Canadá, afirmó la secretaria de Agricultura, 
Brooke Rollins, en momentos en que crece la preocupación por el alza de precios en el país 
derivada de las tarifas a los dos socios comerciales de América del Norte. Ayer mismo, la Casa 
Blanca dio a conocer que los fabricantes de automóviles estadunidenses serán exentados por un 
mes de pagar las tarifas por las exportaciones que realicen desde México y Canadá a Estados 
Unidos, siempre y cuando cumplan los términos elT-MEC en cuanto a no incluir componentes 
chinos. 
 

Retrasa Trump un mes aranceles a autos de México y Canadá 
(2025-03-06, Fernando Navarrete, El Financiero, . 1, 16) 
El presidente Donald Trump retrasó un mes la entrada en vigor de los aranceles para autos 
fabricados dentro de la región T-MEC, tras la petición realizada por los tres grandes fabricantes 
de EU: GM, Ford y Stellantis. La decisión es un alivio para México y Canadá, pero aún quedan 
dudas para el sector de autopartes. 
 

Trump exenta al sector automotriz de aranceles por un mes 
(2025-03-06, R. Morales, El Economista, . 1, 4 5) 
El presidente estadounidense, Donald Trump, informó que pausará un mes el arancel del 25% a 
las importaciones de autos originarios de Canadá y México. Para ello, puso como condición que 
esas importaciones cumplan con las reglas de origen del Tratado entre México, Estados Unidos 
y Canadá (T-MEC). La exención temporal únicamente aplicará a los automóviles que cumplen 
con la regla de 75% de contenido regional que marca el tratado; el mandatario también presionó 
a las empresas automotrices para que eleven su capacidad de producción en EU. 
 

Trump da tregua a fabricantes de autos 
(2025-03-06, Juan Luis Ramos, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 12) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aplazó un mes la entrada en vigor de los 
aranceles a las importaciones automotrices desde México y Canadá, luego de una llamada con 
directivos de General Motors, Ford y Stellantis. La exención es hasta el 2 de abril para los 
vehículos amparados bajo el T-MEC; el presidente también podría dar prórroga al sector agrícola. 
 

Trump da tregua de un mes a autos 
(2025-03-06, Carlos Navarro, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 4) 
La Casa Blanca informó que las importaciones de automóviles procedentes de México y Canadá 
quedan exentas de aranceles durante un mes (hasta el 2 de abril), y llama a las armadoras a 
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regresar a EU para seguir gozando de la exclusión de impuestos. La decisión de aplazar las 
tarifas a las importaciones de automóviles se dictó luego de un acuerdo con los fabricantes 
Stellantis, Ford y General Motors, informó la portavoz de la Casa Blanca, Karoline Leavitt. 
 

Trump da respiro a campo y autos 
(2025-03-06, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 15) 
El presidente de EU otorgó una exención a los automóviles importados. La portavoz de la Casa 
Blanca, Karoline Leavitt, precisó que con el impasse los fabricantes estadounidenses "no sufrirán 
desventajas"; en tanto, se reveló que consideran exentar de gravámenes algunos productos 
agrícolas. En la zona fronteriza de Texas, el vicepresidente JD Vance justificó los impuestos al 
señalar que son necesarios para frenar el ingreso de drogas y migrantes indocumentados. Ayer, 
se anunció una nueva política de restricción de visas para funcionarios extranjeros. 
 

Destaca aprobación en un momento crucial 
(2025-03-06, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Después de cinco meses al frente del país y tras un contexto complicado por la imposición de 
aranceles de Estados Unidos a las exportaciones mexicanas, la presidenta Claudia Sheinbaum 
avanza a paso firme y con una creciente aprobación ciudadana de más del 80 por ciento. 
 

Señalan a los masacrados de trabajar para criminales 
(2025-03-06, Benito Jiménez, Reforma, . 1, 6) 
Las autoridades de Oaxaca tienen pistas de que los ocho jóvenes asesinados en Huatulco 
estaban implicados con un grupo criminal de la región. También indagan que una red de policías 
municipales y células locales del crimen organizado están detrás de la violenta muerte de los 
jóvenes que viajaron de Tlaxcala a las costas de Oaxaca para trabajar con Alfredo Lavariega 
Canseco "Jocha", quien también fue asesinado. Una de las pistas que siguen las autoridades 
estatales es que los jóvenes acudieron a la costa oaxaqueña para supuestamente cometer una 
serie de robos a cuentahabientes y turistas, bajo el liderazgo de "Jocha", propietario del 
Hospedaje "Jocha", quien en 2021 fue candidato a alcalde de Santa María Huatulco. 
 

Gente Detrás del Dinero // Yasmín contra la doble cobranza de IVA 
(2025-03-06, Mauricio Flores, La Razón de México, . 20) 
Vienen Proyectos Ejecutivos AICM. El Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, que será 
pronto de Marina, bajo el mando del Almirante Juan José Padilla, está próximo a dar resultados 
sobre el concurso por invitación para los proyectos ejecutivos de mantenimiento y 
reacondicionamiento de la Terminal y 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. El 
tiempo aprieta, pero hay talento y recursos para cumplir las metas trazadas. Ya le cuento. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Sector Terciario, clave para el país: Concanaco 
(2025-03-06, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25) 
De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), al cierre de 2024, el 
Sector Terciario -el de servicio, comercio y turismo-, contribuyó con casi dos tercios (63.1%) del 
PIB nacional, lo que refleja su importancia estratégica en la economía mexicana. Asimismo, 
según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), este sector de la economía es 
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responsable del 64.5% del empleo formal en el territorio nacional, lo que representa más de 14 
millones de trabajos formales, contribuyendo a la estabilidad económica de las familias, destacó 
la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur). El organismo, a través de sus 257 cámaras confederadas, aseveró "que son el motor 
para la creación de empleos, la innovación, el desarrollo de la competitividad y el fortalecimiento 
de la economía mexicana". 
 

Empresarios cierran filas con Sheinbaum 
(2025-03-06, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) acordó cerrar filas con la presidenta Claudia 
Sheinbaum, ante la imposición de aranceles a los productos mexicanos que se exportan Estados 
Unidos. Luego de una reunión de más de dos horas en Palacio Nacional, los representantes del 
sector privado ofrecieron su respaldo a Sheinbaum en las negociaciones que mantiene con la 
administración de Donald Trump. "Lo que estamos ahorita haciendo es un frente común con la 
Presidenta apoyándola para que avance esta negociación, que tenga un buen avance. Ha tenido 
muy buena comunicación, ella, directamente con el presidente Trump. Mañana van a tener otra 
llamada". expresó Francisco Cervantes, presidente del CCE. 
 

Empresarios prometen acelerar 'Plan México' 
(2025-03-06, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 30) 
Alrededor de 40 empresas que forman parte del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) 
cerraron filas con la presidenta Claudia Sheinbaum y se comprometieron a hacer un "frente 
común" para acelerar el Plan México, con el objetivo de fortalecer el mercado nacional, ante la 
decisión de Estados Unidos de imponer aranceles de 25 por ciento a los productos de México. 
La presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo una reunión a puerta cerrada con el grupo de 
empresarios encabezados por el presidente del CCE, Francisco Cervantes, así como la 
coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización 
(CADERR), Altagracia Gómez. 
 

Cúpula empresarial le ofrece in en "frente común": sobre envíode capos de la semana 
pasada, Sheinbaum aclara que la decisión fue para la protección de México 
(2025-03-06, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 1, 4) 
Pocas horas de que tenga lugar una nueva llamada telefónica entre el mandatario de Estados 
Unidos, Donald Trump, y la Presidenta Claudia Sheinbaum, empresarios volvieron a cerrar filas 
e hicieron ayer un "frente común" en torno a la mandataria mexicana, con el fin de que la 
negociación resulte positiva. Así lo refirió el presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), Francisco Cervantes, a la salida de un encuentro realizado en Palacio Nacional, en donde 
calificó, desde ya, como una buena noticia que el republicano haya hecho una exención 
arancelaria para vehículos. 
 

Empresarios cierran filas con la Presidenta, ante gravámenes 
(2025-03-06, Cecilia Higuera, La Crónica de Hoy, . 1, 7) 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes reconoció la 
preocupación del sector empresarial por la medida unilateral implementada por el presidente 
Trump, la víspera. Ante la medida resaltó que las y los empresarios del país han hecho "frente 
común" con la presidenta Sheinbaum, para revertir la medida adoptada, luego de que venció el 
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plazo de un mes y proceder con la aplicación de aranceles del 25% a las exportaciones 
mexicanas hacia Estados Unidos. 
 

IP hace "frente común" con Sheinbaum 
(2025-03-06, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 1, 5) 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), admitió que en el 
gremio hay preocupación por la imposición de aranceles de 25 por ciento por parte de Donald 
Trump a México, pero dijo que confían en la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, pero además 
aseguró que hacen "frente común" alrededor de ella. Al salir del encuentro con la presidenta en 
Palacio Nacional, al que asistieron alrededor de 40 empresarios, el líder del CCE explicó que, 
aunque tienen preocupaciones, en lugar de quedarse parados, se están ocupando en resolverlo. 
 

Ofrecen empresarios frente común 
(2025-03-06, Claudia Guerrero, Reforma, . 1, 5) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) acordó articular un frente común con la presidenta 
Claudia Sheinbaum ante la imposición de aranceles. Luego de una reunión de más de dos horas, 
los representantes del sector privado ofrecieron su respaldo. "Lo que estamos haciendo ahorita 
es un frente común con la presidenta, apoyándola para que avance esta negociación", expresó 
Francisco Cervantes, presidente del CCE. Cervantes informó que a la concentración en el Zócalo 
capitalino, el domingo, asistirán 300 representantes de la iniciativa privada. 
 

Empresarios hacen frente común con presidenta Sheinbaum 
(2025-03-06, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 6) 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE) informó que está haciendo un frente común con la 
presidenta Claudia Sheinbaum para enfrentar la imposición de 25% de aranceles a productos 
mexicanos por el gobierno de Estados Unidos. El CCE se reunió en Palacio Nacional por más de 
dos horas con la Presidenta, en donde los empresarios reconocieron su preocupación por esta 
situación, pero afirmaron que apoyan a la Mandataria federal. Francisco Cervantes, presidente 
del CCE, adelantó que al menos 300 empresarios estarán presentes el próximo domingo en el 
Zócalo para acompañar a la Presidenta en la asamblea informativa donde dará a conocer el plan 
para enfrentar la imposición de tarifas: "Hay preocupaciones, pero en lugar de estar preocupados 
estamos ocupados", dijo. 
 

Persiste la carestía en los alimentos 
(2025-03-06, Karla Ponce, Excélsior, . 1 2) 
El conjunto de los 33 productos considerados mínimos indispensables en la dieta de las familias 
mexicanas por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) 
acumuló en febrero pasado un alza anual de 2.5 por ciento. Octavio de la Torre, presidente de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), 
consideró que el incremento anual de la canasta alimentaria es reflejo del nivel de la inflación. 
 

Cierra filas con la Presidenta grupo de 40 empresarios 
(2025-03-06, Gaspar Vela, Jordan Saucedo, Milenio Diario, . 7) 
Empresarios cerraron filas con la presidenta Claudia Sheinbaum y conformaron un frente común 
ante la imposición de aranceles de 25 por ciento a productos mexicanos que impuso el 
mandatario de Estados Unidos, Donald Trump. Al menos 40 integrantes del sector empresarial 
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se reunieron ayer con Sheinbaum por más de una hora y media en Palacio Nacional, donde se 
comprometieron a acelerar el Plan México, el cual busca fortalecer la economía nacional y el 
consumo interno. "Estamos haciendo un frente común con la Presidenta, apoyándola, para que 
avance esta negociación.. ella ha tenido una buena comunicación con el presidente Trump, 
mañana a tener una llamada. "El Plan México es parte de la agenda bilateral y va a ayudar 
muchísimo a que las empresas mexicanas puedan subir el contenido nacional", dijo el presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, a su salida. 
 

Con empresarios, Claudia delinea su plan de batalla 
(2025-03-06, Karina Aguilar, 24 Horas, . 3) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum apuntó que México vive momentos definitivos por 
la imposición que hizo Estados Unidos de 25% de aranceles a los productos mexicanos, por lo 
que esperará la llamada con el presidente de ese país, Donald Trump para tomar decisiones. 
Francisco Cervantes, del CCE, confirmó que 300 titulares de grandes compañías acompañarán 
a la Presidenta en el Zócalo. 
 

Respaldo total  
(2025-03-06, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 14) 
La presidenta Claudia Sheinbaum recibió el apoyo de banqueros y empresarios para hacerle 
frente a los aranceles impuestos por Donald Trump y proteger la economía del país. Después de 
reunirse ayer en Palacio Nacional con miembros de la iniciativa privada, Gobierno federal y 
empresarios acordaron acelerar el Plan México y fortalecer más el mercado nacional. Francisco 
Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, adelantó que, entre el 6 y el 9 de 
marzo continuarán las reuniones con el Gobierno federal al afirmar que hay más ocupación que 
preocupación en el sector que representa por los impuestos vigentes. 
 

Sacapuntas 
(2025-03-06, Sacapuntas, El Heraldo de México, . 2) 
Frente común formó el Consejo Coordinador Empresarial con la presidenta Sheinbaum para 
enfrentar los aranceles impuestos por EU. En reunión en Palacio Nacional, el organismo 
encabezado por Francisco Cervantes respaldó a la mandataria, y le adelantó que el domingo 
estarán con ella en el Zócalo. Hoy se prevé una reunión más amplia. 
 

Pepe Grillo 
(2025-03-06, Pepe Grillo, La Crónica de Hoy, . 2) 
La decisión del Consejo Coordinador Empresarial de construir, en este momento definitivo, un 
frente común con el gobierno federal frente a la guerra arancelaria planteada por Trump tiene un 
alto significado político. La sacudida a la economía de ambos países ya empieza a sentirse, y la 
comunidad empresarial estará, día con día, en la primera línea de resistencia. 
 

Preocupa a Consejo Coordinador Empresarial imposición de aranceles 
(2025-03-05, Arturo Páramo, Excélsior (Sitio), ) 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, reconoció que hay 
preocupación en ese sector ante los aranceles que impuso el presidente de los Estados Unidos, 
Donald Trump. Cervantes participó en la reunión de los agremiados en el Consejo Coordinador 
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Empresarial con la presidenta Claudia Sheinbaum, y destacó que de forma conjunta trabajan en 
alternativas para hacer frente a los aranceles. 
 

México podría entrar en recesión económica por aranceles: Coparmex 
(2025-03-05, Alejandro Castro, Milenio (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la reciente 
imposición de aranceles del 25 por ciento por parte de Estados Unidos a productos mexicanos 
ha generado preocupación en el sector empresarial y podría desencadenar una recesión 
económica en México. En entrevista con Samuel Cuervo para MILENIO Televisión, Juan José 
Sierra Álvarez, presidente nacional de Coparmex, explicó que estas medidas arancelarias 
impuestas por Donald Trump, podrían debilitar la integración regional. 
 

Aranceles son un retroceso en la relación comercial de México y Estados Unidos, señala 
Coparmex 
(2025-03-05, Ana Laura Wong, El Heraldo de México (sitio), ) 
La decisión del gobierno de Estados Unidos de imponer aranceles del 25% a los productos 
mexicanos y canadienses a partir de este 4 de marzo ha generado una fuerte crítica por parte de 
la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), que advierte sobre las 
consecuencias negativas que esto puede traer a la relación comercial entre ambas naciones. Los 
líderes de COPARMEX afirman que esta medida no solo contradice los principios del Tratado 
entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), sino que también socava la competitividad de 
la región y genera incertidumbre en el entorno económico. 
 

Sector comercio, servicios y turismo es prioritario para el país: Concanaco-Servytur 
(2025-03-05, Redacción, Ovaciones (sitio), ) 
De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), al cierre de 2024, el 
Sector Terciario -el de servicio, comercio y turismo-, contribuyó con casi dos tercios (63.1%) del 
PIB nacional, lo que refleja su importancia estratégica en la economía mexicana. Asimismo, 
según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), este Sector de la economía del país 
es responsable del 64.5% del empleo formal en el territorio nacional, lo que representa más de 
14 millones de trabajos formales, contribuyendo directamente a la estabilidad económica de las 
familias mexicanas, destacó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y 
Turismo (Concanaco-Servytur). 
 

Unión entre COPARMEX y Secretaría de Trabajo para transformar el mercado laboral de 
CDMX 
(2025-03-05, Redacción, Maya Comunicación (Sitio), ) 
Con el firme objetivo de fortalecer la economía local y ofrecer más oportunidades laborales, la 
Secretaria de Trabajo y Fomento al Empleo, Inés González Nicolás, y el presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana en la Ciudad de México (COPARMEX CDMX), 
Adalberto Ortiz Ávalos, firmaron un convenio de colaboración que impulsará la generación de 
empleos formales, la capacitación laboral y una mayor colaboración entre el sector público y 
privado. 
 

Coparmex advierte sobre recesión y dólar 
(2025-03-06, Redacción, Información Center CDMX (sitio), ) 
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En un contexto económico global en constante cambio, el sector empresarial en México ha 
expresado su preocupación por la posibilidad de una recesión ante el aumento de la inflación y 
la volatilidad del tipo de cambio. Recientemente, se ha alertado sobre la posibilidad de que el 
dólar alcance los 22 pesos mexicanos, un escenario que podría agudizar los desafíos 
económicos que enfrenta el país. La Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) ha señalado que la aplicación de nuevos aranceles por parte de la administración 
estadounidense podría tener repercusiones significativas en la economía nacional. Estos 
aranceles no solo afectarían el comercio bilateral, sino que también presionarían a las empresas 
mexicanas, obligándolas a ajustar sus precios y estrategias en un mercado ya complicado por 
los efectos de la pandemia y la crisis de suministros global. 
 

Consejo Coordinador Empresarial reconoce preocupación ante política arancelaria de EU 
(2025-03-06, Agencias, Global Media SLP (sitio), ) 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, reconoció que hay 
preocupación en ese sector ante los aranceles que impuso el presidente de los Estados Unidos, 
Donald Trump. Cervantes participó en la reunión de los agremiados en el Consejo Coordinador 
Empresarial con la presidenta Claudia Sheinbaum, y destacó que de forma conjunta trabajan en 
alternativas para hacer frente a los aranceles. 
 

Empresarios mexicanos acuerdan con Sheinbaum un frente común contra Trump 
(2025-03-05, Redacción, Actualidad RT (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de México acordó este miércoles, en conjunto con el 
Gobierno de Claudia Sheinbaum, la creación de un frente común para responder ante la decisión 
de la Administración de Donald Trump de imponer aranceles de 25 % a los productos mexicanos 
que se exportan a EE.UU. El presidente del CCE, Francisco Cervantes, indicó a la prensa local, 
tras salir de una reunión con Sheinbaum en el Palacio Nacional, que los empresarios decidieron 
cerrar filas con su Gobierno ante la guerra de aranceles de Trump, que, acotó, también preocupa 
a sus colegas en EE.UU., con quienes están en constante comunicación para conseguir solución 
a una situación que vincula y afecta a ambas economías. Por su parte, la coordinadora del 
Consejo Asesor Empresarial de México, Altagracia Gómez, informó que el próximo domingo hará 
Sheinbaum un anunció al país sobre el polémico tema y que están preparados para enfrentar 
cualquier escenario. 
 

CDFDZ impulsa la inclusión laboral con jornada especial en el mes de la mujer 
(2025-03-06, Redacción, Mi Rioverde SLP (sitio), ) 
En el marco del mes de la mujer, el Gobierno Municipal de Ciudad Fernández, a través de la 
Instancia de la Mujer en conjunto con el Centro de Desarrollo para las Mujeres, el Servicio 
Nacional del Empleo (SNE) y la Coparmex, anunciaron en rueda de prensa la Jornada de 
Inclusión Laboral, que se llevará a cabo el próximo 21 de marzo en la plaza principal de Ciudad 
Fernández, de 10:00 a 14:00 horas. Por su parte, Román Hernández González, presidente de 
Coparmex, resaltó el compromiso de la organización con la inclusión laboral en el estado, 
promoviendo alianzas para mejorar las prácticas de contratación en la región, subrayó que el 
objetivo de la jornada es impulsar la participación femenina en puestos de toma de decisiones, 
destacando los beneficios de la equidad de género en la fuerza laboral. 
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Sector empresarial manifestó su disposición por trabajar con gobierno federal en 
negociaciones de aranceles 
(2025-03-06, Redacción, Perspectivas CDMX (sitio), ) 
El sector empresarial mexicano manifestó este miércoles su disposición para trabajar en conjunto 
con el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum y conformar un frente común en las 
negociaciones con Estados Unidos para eliminar los aranceles del 25% a las exportaciones 
mexicanas. A su salida del Palacio Nacional, tras una reunión de 40 empresarios con la 
mandataria mexicana, Altagracia Gómez, coordinadora del Consejo Coordinador de Desarrollo 
Económico de la Presidencia de México, reafirmó frente a medios el compromiso del sector 
privado con el llamado 'Plan México' y destacó la importancia de fortalecer el mercado nacional 
en el actual entorno comercial. 
 

IED en riesgo por carga arancelaria 
(2025-03-06, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
La carga arancelaria que enfrentará México por parte de la imposición de Estados Unidos 
enciende alarmas en el sector empresarial potosino; básicamente por la violación que se hace a 
los acuerdos pactados en el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) 
exponiendo riesgos en la Inversión Extranjera Directa, que juega un papel importante en la 
entidad mexicana, expuso Fernando Díaz de León, presidente de la Cámara de Comercio, 
Servicios y Turismo (Canaco Servytur). 
 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // El narcisista 
(2025-03-06, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10) 
La presidenta Claudia Sheinbaum, aseguró este 4 de marzo en un video en redes sociales que 
"hemos estado platicando con el gobierno de los Estados Unidos durante este mes de pausa de 
estos aranceles... Por eso no entendemos, y además no creemos que sean necesarios, estos 
aranceles". Al contrario, tiene el comportamiento típico de un narcisista con ideas fijas y la 
convicción de que solo sus ideas son correctas y honestas. 
 

Bitácora del Director // El nuevo orden y la escalada militar 
(2025-03-06, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La decisión del presidente estadunidense, Donald Trump, de suspender la ayuda militar en 
Ucrania ha prendido las alertas en Europa. Distanciándose de sus aliados en el Viejo Continente, 
Washington ha revertido el curso de sus acciones frente a la invasión rusa y ha dejado a los 
ucranianos a merced de Vladimir Putin. Y es que no son sólo los misiles antiaéreos 
estadunidenses los que ahora extrañarán los defensores ucranianos, sino también la información 
de inteligencia que les permitía conocer las posiciones e intenciones de los agresores rusos. 
 

Análisis Superior // Pánico 
(2025-03-06, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
La incertidumbre generada por la administración de Donald Trump ha propagado escenas de 
pánico y desconsuelo entre muy diversos sectores de la población. Hay quienes se han tirado a 
la paranoia y a la construcción de futuros apocalípticos que rayan en el ridículo. En los extremos, 
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hay quienes le preguntan a la mal llamada inteligencia artificial qué sucederá. Hacen 
elucubraciones sobre el impacto inflacionario y hasta les da por tratar de influir en la decisión de 
la Junta de Gobierno del Banco de México, gobernado por Victoria Rodríguez, en materia de 
tasas de interés. 
 

Cuenta Corriente // Trump va por el mercado digital de México 
(2025-03-06, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Mientras ha corrido el proceso de imposición de aranceles a bienes producidos en México y 
exportados a EU pese a ser integrante del T-MEC, el sector servicios pareciera haberse salvado. 
La realidad se acerca: la International Intellectual Property Alliance (IIPA) presentó ante la USTR 
y el Departamento de Comercio su denuncia de incumplimiento de acuerdos en materia de 
propiedad industrial y combate a la piratería y, México es incorporado en la "Priority Watch List", 
integrada por nueve economías globales, a pesar de los cambios legales en materia de copyright 
en 2020. 
 

Juegos de Poder // Dos malos días  
(2025-03-06, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Es lo que pasa cuando los políticos se ponen a jugar con la economía de libre mercado. 
Adquieren un poder enorme que, inevitablemente, acaba favoreciendo a los capitalistas cuates 
del gobierno. Vaya que conocemos este fenómeno en México donde muchas de las grandes 
fortunas del país están fincadas en el capitalismo de compinches. 
 

Activo Empresarial // El gigante Huawei, sobre México: estamos confiados en seguir 
(2025-03-06, José Yuste, Excélsior, . 2) 
En el mercado del Congreso Mundial de Telecomunicaciones Móviles, que cada año se da cita 
en esta ciudad, el gigante chino de las telecomunicaciones, Huawei, se presentó con un stand 
mostrando dónde están: en todas las áreas de la industria, desde teléfonos móviles y dispositivos, 
hasta el manejo de redes y antenas. Y, obviamente, con el tema del día, la inteligencia artificial. 
En ese contexto de guerra comercial contra las inversiones chinas, le preguntamos a Daniel Zhou, 
el director para América Latina de Huawei, si ellos estarían pensando en salirse de México frente 
a la animadversión. Zhou fue tajante: en México seguiremos. "Somos muy orientados a los 
negocios... Deseamos que haya buen diálogo en los países. Tenemos talento y plantas en 
México". 
 

Duda Razonable //Las armas y la Suprema Corte de EU 
(2025-03-06, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Se sabe que en estos tiempos hay una mayoría conservadora en la Suprema Corte de Justicia 
de Estados Unidos y que probablemente serán más los que voten por las productoras de armas, 
pero también es cierto que el caso llegó la Corte Suprema es porque un tribunal de distrito de 
manera unánime le dio la razón México y por apelaron las armadoras. 
 

En Privado // No es lo mismo ella que él 
(2025-03-06, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
El 130 de mayo de 2019, el presidente Donald Trump anunció aranceles progresivos a México a 
partir del 10 de junio, de 5 a 25 por ciento en octubre si Andrés Manuel López Obrador no frenaba 
la migración cuando el tema no era el narcotráfico, como ahora es el fentanilo. Ese mismo día le 
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respondió con una carta ayenvió a Washington a su canciller, Marcelo Ebrard, para negociar 
directamente y se reunió en la Casa Blanca con el vicepresident Mike Pence porque Trump 
estaba de visita en Reino Unido. 
 

Día con Día // Confusión en el callejón 
(2025-03-06, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Cambiante impredecible es curso del callejón arancelario en que nos ha puesto Trump, con 
Canadá China. La respuesta canadiense ha sido tajante, con anuncio de represalias recíprocas 
y focalizadas, en una atmósfera de agravio nacional que, la verdad, no se siente en México. El 
dueño del callejón, por su parte, titubea o juega al gato yel ratón con sus socios comerciales, 
cambia de opinión, hace pausas en sus decisiones o sugiere que habrá pausas, y empieza a 
pagar algunos costos en las expectativas de los mercados y de las encuestas. 
 

Coordenadas // Nadando en la mente de Trump: ¿qué busca con los aranceles? 
(2025-03-06, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Donald Trump busca equilibrar el déficit comercial bilateral con México, a través de la aplicación 
de aranceles, mientras ejerce presión en temas migratorios y de seguridad. Sin embargo, esta 
visión ignora la realidad actual, ya que la industria representaba un 33% del PIB estadounidense 
hace 50 años y hoy solo alcanza el 19%. Pensar que una reindustrialización hará más rico al país 
es simplemente ilusorio. 
 

Estrictamente Personal // Hecho en México 
(2025-03-06, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
Dejemos la pasividad de lado y sigamos a los canadienses, cuya sociedad, más allá de sus 
preferencias políticas y posiciones ideológicas, se le está enfrentando a Trump. Las guerras 
comerciales no se ganan con armas, sino elevando los costos de embarcarse en ellas. Un 
anuncio de la cerveza Molson televisado hace un cuarto de siglo con la frase "Soy canadiense" 
ha sido motivo de orgullo una vez más, retomando su vieja popularidad. No se trata solo de un 
patrioterismo cosmético ni se limita a cantar el "O Canada" y abuchear el "Star-Spangled Banner" 
cada vez que lo tocan en certámenes deportivos. La reacción de un pueblo enojado por los 
atropellos de Trump a la nación va mucho más allá. 
 

La Gran Depresión // Aguacate, tequila y cerveza 
(2025-03-06, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8) 
Aguacate, tequila y cerveza onocemos en México a los populistas, por eso no nos sorprenden 
tanto su forma de actuar. Pero no es lo mismo cancelar la construcción de un aeropuerto con 
información falsa para darle la construcción a un viejo amigo, que desatar una guerra comercial 
global con pretextos absurdos como lo que hace ahora mismo el presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump. 
 

Ricos y Poderosos // Trump: corporaciones y mercados, ¿último valladar? 
(2025-03-06, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28) 
El único valladar que contendrá los afanes arancelarios del presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, son los mercados y las grandes corporaciones estadounidenses. Hasta ahora, solo ha 
sido la caída de los mercados en Estados Unidos el día previo a la entrada en vigor de los 
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aranceles del 25% contra México y Canadá. La conversación con los CEOs de las tres grandes 
fabricantes de autos de Estados Unidos lo ha disuadido, aunque solo parcialmente. 
 

La Quinta Transformación // Las "chicanas" de actinver 
(2025-03-06, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
No creerás lo que ocurrió en el juicio de Rafael Zaga contra Actinver, que resultó en una condena 
para la institución que comanda Héctor Madero por más de mil millones de pesos. Actinver, vía 
el ex ministro Eduardo Medina Mora, logró bloquear en su momento la decisión del Tercer 
Tribunal Colegiado de Circuito en Materia Civil de la CDMX, integrado en ese entonces por los 
magistrados Verónica Ávalos Díaz, Cecilia Armengol Alonsoy Víctor Francisco Mota Cienfuegos, 
que ya habían dado la razón a Zaga. 
 

TREN MAYA 
 

La segunda titular del IPDP 
(2025-03-06, Bernardo Farill, El Sol de México, . 21) 
Desde su creación, el IPDP enfrentó obstáculos legales y administrativos que socavaron su 
credibilidad inicial, al punto de que algunos lo consideraron un proyecto "que nació muerto" Hoy 
observamos un renovado intento por rescatarlo, depurarlo y echarlo a andar. Tras un número 
indeterminado de candidatas, se hizo un primer corte a 9 mujeres que fueron entrevistadas por 
el Comité de Selección, el cual finalmente redujo la lista a tres. De este trío, las comisiones unidas 
del Congreso local elegirán a la próxima responsable del Instituto. Si bien las aspirantes exhiben 
una sólida experiencia en el ámbito urbano, es innegable que dicho ámbito puede resultar amplio 
y, en ocasiones, ambiguo. Las candidatas, en orden alfabético, D son: Carina Arvizu, arquitecta 
con maestría en Urbanismo y participante en el programa MIT SPURS. Su trayectoria incluye la 
colaboración en la extinta SEDUVI, el cargo de subsecretaria en la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) y la dirección de Desarrollo Urbano en el proyecto del 
Tren Maya. 
 
Antropoceno // ¿Aquí nadie se rinde? 
(2025-03-06, Bernardo Bolaños, La Razón de México, . 5) 
Como lo describió Ramón López Velarde en su texto en prosa Novedad de la patria, los 
mexicanos hemos llegado a "concebir una patria menos externa, más modesta y probablemente 
más preciosa". Hemos contraído su justa medida las historias de heroísmo frente los yanquis, la 
celebración de batallas ganadas, por la simple y sencilla razón de que perdimos la guerra. Pero 
la paz duradera ha significado una Patria "hecha para la vida de cada uno. Individual, sensual, 
llena de gestos, inmune a la afrenta, así la cubran de sal. Casi la confundimos con la tierra", 
escribe López Velarde. iEso es poesía!, exclamará alguno. Y. precisamente, la paz duradera, 
para México, significó la posibilidad de conservar la poesía. No las pretensiones de ser potencia 
militar, de humillar a los enemigos, sino los placeres más íntimos: comprar un atole a las seis de 
la mañana a una digna mujer envuelta en su rebozo; las garzas en desliz, en el lago de 
Chapultepec o en Ixtapa Zihuatanejo; el subirse a los trenes porfirianos y, hoy, al controvertido 
Tren Maya; bailar danzones de Agustín Lara, cumbias de Rigo Tovar o ska de Panteón Rococó. 
 
Inversión fija tuvo en el 2024 su cierre de año más débil desde el Covid-19 
(2025-03-05, Octavio Amador, El Economista (sitio), ) 
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El gasto en maquinaria, equipo y construcción hecho por empresas y gobierno en México 
(conocido como formación bruta de capital fijo o inversión fija bruta) cayó 2.6% mensual en 
diciembre pasado, lo que implicó su peor desempeño para un cierre de año desde el 2020, 
cuando en el mismo mes la variable tuvo un descenso de 3.3 por ciento. Durante todo el 2024, el 
gasto en capital fijo creció 3.4%, sobre todo gracias al ritmo que mantuvo en el primer semestre 
del año. Este avance todavía rebasa con creces el crecimiento de 1.2% que tuvo el PIB en el 
acumulado del 2024, pero refleja una fuerte desaceleración frente al histórico avance de 16.5% 
que tuvo la inversión fija en el 2023, gracias al fuerte impulso de la inversión pública en 
infraestructura de transporte ferroviario (Tren Maya, Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec, Tren 
Interurbano México-Toluca). 
 

Senado aprueba desaparición del INAI; sus funciones pasan a la nueva Secretaría 
Anticorrupción 
(2025-03-05, Rafael Ramírez, El Sol de México (sitio), ) 
Con 71 votos a favor y 21 en contra, el Senado de la República aprobó la reforma que elimina al 
Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI) y transfiere sus facultades a la recién creada Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno. 
La iniciativa, impulsada por Morena y sus aliados, establece el órgano administrativo 
"Transparencia para el Pueblo", que quedará encargado de garantizar el acceso a la información 
pública y la protección de datos personales. Sanmiguel también señaló que la reforma permitirá 
mantener en secreto proyectos polémicos, como el Tren Maya y el AIFA, aunque haya 
irregularidades o presuntos actos de corrupción. 
 

Diputados destacan labor de la Fuerza Aérea y el Ejército Mexicano en defensa de la 
soberanía 
(2025-03-05, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
En el 110 aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana y 112 del Ejército Mexicano, el peno de la 
Cámara de Diputados celebró una Sesión Solemne para conmemorar y reconocer la labor que 
hacen ambas instituciones en la defensa de la soberanía nacional y en la contribución para 
garantizar la seguridad pública y auxiliar a la población en situaciones de desastre. Durante su 
intervención el presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo 
que México ha sido una nación que históricamente promueve el diálogo y la paz en la resolución 
de conflicto; sin embargo, dejó en claro que siempre defenderá su soberanía y su territorio ante 
cualquier intento de invasión o injerencia extranjera. También reconoció la aportación que han 
dado al país a través de obras de ingeniería civil como el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) o el Aeropuerto de Tulum, "más de un siglo por las mejores causas de 
México. Gracias por su aportación a la patria, por su compromiso, por su lealtad", subrayó. 
 

Yucatán mantiene la confianza de los inversionistas locales e internacionales 
(2025-03-05, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Los inversionistas mantienen su confianza en Yucatán, por lo que el gobernador Joaquín Díaz 
Mena encabezó la inauguración del nuevo Centro Industrial de Yucatán (CIDY), que albergará 
importantes empresas nacionales e internacionales que cuentan con el respaldo de la 
administración del Renacimiento Maya. Acompañaron al gobernador en este evento Nader Badii 
González, director general de Mission Foods México; Emilio Blanco del Villar, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial y de la COPARMEX Mérida; el general de brigada del Estado 
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Mayor Oscar David Lozano Águila, director general del Tren Maya; el general de brigada del 
Estado Mayor Cristóbal Lozano Mosqueda, comandante de la X Región Militar; y el cónsul general 
y oficial principal de Estados Unidos en Mérida, Justen Thomas. 
 

AIFA 
 

Se consolida el Edomex como destino de inversión 
(2025-03-06, Redacción, MEX Diario Imagen, . 1, 7) 
Para la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, la aeronáutica espacial es una industria que 
pertenece a un sector prioritario a detonar, junto con la electromovilidad, las tecnologías, los 
semiconductores, el sector eléctrico y electrónico, así como las energías renovables dentro del 
Plan México, como parte del Corredor Centro AIFA, destacó Laura González Hernández, 
Secretaría de Desarrollo Económico. 
 

Vecinos de Tultepec frenan obras del Tren Suburbano que llegará al AIFA; exigen 
cumplimiento de acuerdos 
(2025-03-05, Arturo Contreras, El Universal (sitio), ) 
Trabajadores que se encontraban en la estación Teyahualco del Tren Suburbano que llegará al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, fueron retirados por vecinos de la zona, pues afirman 
que el gobierno federal no les ha cumplido acuerdos sobre pavimentación de vialidades, 
construcción de puentes peatonales y casas dañas, así como introducción de drenaje. 
 

La senadora Mariela Gutiérrez Escalante destacó la importancia del Estado de México en 
la economía nacional al conmemorar su creación. 
(2025-03-05, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, ) 
Durante la conmemoración de la creación del Estado de México, la senadora Mariela Gutiérrez 
Escalante resaltó la relevancia histórica y cultural de la entidad, la más poblada del país con 17 
millones de habitantes. Gutiérrez Escalante destacó que el Estado de México contribuye con el 
9.1% del producto interno bruto nacional, ocupando la segunda posición después de la Ciudad 
de México, superando a estados como Nuevo León y Jalisco. Este crecimiento se atribuye a las 
zonas industriales en Tlalnepantla y Naucalpan, y se espera que continúe con la presencia del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
 

Vecinos de Santiago Teyahualco cerrarán obras del tren suburbano por falta de 
respuesta de autoridades. 
(2025-03-05, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, Marco Silva, Canal 121 Telefórmula, ) 
En Santiago Teyahualco, Tultepec, Estado de México, vecinos locales han decidido cerrar las 
obras de la estación 10 de junio del tren suburbano, en respuesta a la falta de atención por parte 
de las autoridades. La obra, parte del compromiso del gobierno federal para conectar Buenavista 
con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, debe concluir en julio, según lo prometido por la 
Presidenta hace 15 días. Los residentes expresan su descontento por el estado de las calles, la 
ausencia de puentes peatonales y el mal estado de los drenajes, que están obstruidos por 
escombros. 
104.1 Radio Fórmula,1500 Radio Fórmula,Canal 3 Imagen, 
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Gobierno del Estado de México asegura que se ha consolidado como un buen destino de 
inversión y generación de empleo. 
(2025-03-05, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, ) 
En la inauguración de la Aeroexpo 2025, el gobierno del Estado de México destacó su 
consolidación como destino de inversión y generación de empleo. La gobernadora Delfina Gómez 
subrayó la importancia de la industria aeronáutica espacial, junto con la electromovilidad y las 
energías renovables, dentro del Plan México y el Corredor Centro AIFA. Laura González, 
secretaria de Desarrollo Económico, resaltó que el Estado de México lidera a nivel nacional en 
creación de empleo formal, con 100,602 nuevos puestos, representando el 32% del total nacional. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

México Evalúa // Control de precios: apagar fuego con gasolina 
(2025-03-06, Jorge Cano, El Sol de México, . 20) 
El gobierno federal pretende controlar el precio de la gasolina Magna para beneficiar a la 
economía de las personas más pobres, pero acabará consiguiendo exactamente lo contrario. El 
costo será reducir los ingresos públicos para la salud, educación o seguridad pública. La política 
de estímulos al cobro del IEPS a gasolinas también tendrá un alto costo. Según datos de la 
Secretaría de Hacienda, durante el sexenio de López Obrador, estos perdones al cobro del IEPS 
tuvieron un costo de 894 mmdp, dos veces el valor reportado por la construcción de la refinería 
de Dos Bocas hasta 2024 (399 mmdp). Además, hay que mencionar que este tipo de estímulos 
benefician más a las personas de mayores ingresos, porque son las que consumen más 
combustibles. 
 

Aprueba el Senado de la República reformas para aligerar la carga fiscal de Petróleos 
Mexicanos 
(2025-03-06, Sandra Aguilar, AE Grupo Informativo (sitio), ) 
El Pleno del Senado de la República aprobó la minuta que reforma, adiciona y deroga diversas 
disposiciones de la Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos, para simplificar la carga fiscal en la 
exploración y extracción de petróleo y gas. De Acción Nacional, Agustín Dorantes Lámbarri 
señaló que PEMEX está en terapia intensiva, porque sus pérdidas y adeudos suman 5.7 billones 
de pesos, lo que además hace evidente el fracaso, por ejemplo, de la refinería de Dos Bocas. 
Añadió que fue en el sexenio anterior en el que menos renta petrolera obtuvo la empresa, y con 
esto "le seguimos echando dinero bueno al malo". 
 

En entrevista, Cuauhtémoc Ochoa, senador de Morena, y Agustín Dorantes, senador del 
PAN, hablaron sobre la agenda legislativa. 
(2025-03-05, Romina Ramos, Daniel Jacobo, Canal 40 Adn, ) 
En entrevista, Cuauhtémoc Ochoa, senador de Morena por Hidalgo, y Agustín Dorante, senador 
del PAN por Querétaro, discuten las prioridades de la agenda legislativa de sus respectivos 
partidos. Ochoa enfatiza la importancia de defender la soberanía de México frente a los aranceles 
impuestos por EE.UU., destacando que el 80% del PIB mexicano depende de las importaciones 
de ese país. Menciona que la Presidenta Claudia Sheinbaum y el Secretario de Hacienda están 
tomando medidas responsables para abordar esta situación. or su parte, Dorante señala que la 
oposición del PAN apoya la defensa de la soberanía y reconoce aspectos positivos en la 
propuesta energética del gobierno, como la participación privada en energía distribuida y 
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autoconsumo. Sin embargo, critica la falta de éxito de las reformas en el sector de hidrocarburos, 
señalando las pérdidas de Pemex y la ineficiencia de la refinería de Dos Bocas. 
 

SICT 
 

Canacar pide a la SICT mejora en tramos carreteros del país 
(2025-03-06, Redacción, El Economista, . 27) 
México no puede avanzar sin carreteras seguras, modernas y eficientes, porque esa 
infraestructura es el sistema circulatorio de la economía nacional y se deben hacer mejoras 
inmediatamente, dijo este miércoles el presidente de la Cámara Nacional del Autotransporte de 
Carga (Canacar), Miguel Ángel Martínez. Durante la asamblea de la cámara donde tomó protesta 
por su tercer año en el cargo, entregó al titular de la SICT, Jesús Esteva, un documento en donde 
se detallan 146 tramos carreteros gravemente dañados que determinaron los transportistas, los 
cuales "de manera urgente" requieren ser atendidos. 
 

Garantizan movilidad 
(2025-03-06, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 21) 
El titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT) Jesús Esteva Medina se 
comprometió a trabajar en el informe con peticiones que le entregaron los autotransportistas para 
resolver los pendientes que tienen en las carreteras del país, principalmente los 146 tramos 
carreteros más dañados y seis puntos críticos en la seguridad Durante la toma de protesta del 
nuevo Consejo Nacional Directivo 2025-2026 de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga 
(Canacar), señaló que también van a atender la petición de agilizar las casetas que registran 
mayor tiempo de espera, con la finalidad de trabajar de manera coordinada en su solución. 
 

Transporte de carga aporta 3.8% al PIB 
(2025-03-06, Redacción, La Razón de México, . 18) 
JESÚS ANTONIO Esteva Medina, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), destacó la importancia del autotransporte de carga al señalar que este sector 
aporta por lo menos 3.8 por ciento al Producto Interno Bruto (PIB) nacional y moviliza más de 
565 millones de toneladas de productosy mercancías por todo el territorio nacional. 
 

Gobierno de Sheinbaum trabaja de la mano con el autotransporte de carga: SICT 
(2025-03-05, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
El gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo está comprometido a trabajar con el sector 
de transporte de carga para enfrentar los retos futuros, señaló el titular de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva Medina. "Creemos 
firmemente que la colaboración entre el sector público y privado es esencial para enfrentar los 
desafíos actuales y futuros", dijo el funcionario al participar en la Asamblea General Ordinaria de 
la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar), en la cual fue elegido Miguel Ángel 
Martínez Millán para un tercer y último periodo. 
 

Autotransporte de carga, columna vertebral y motor de crecimiento económico: Esteva 
Medina 
(2025-03-05, Redacción, El Economista (sitio), ) 
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El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva 
Medina, afirmó que el autotransporte de carga es columna vertebral de la logística nacional y 
motor de crecimiento y generación de empleo. Durante la toma de protesta del nuevo Consejo 
Nacional Directivo 2025-2026 de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (CANACAR), 
señaló que este sector aporta el 3.8% al Producto Interno Bruto (PIB) y moviliza más de 565 
millones de toneladas de productos y mercancías. 
 

La SICT garantiza movilidad frente a transportistas 
(2025-03-06, Enrique Torres, El Heraldo de México (sitio), ) 
El titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT) Jesús Esteva Medina se 
comprometió a trabajar en el informe con peticiones que le entregaron los autotransportistas para 
resolver los pendientes que tienen en las carreteras del país, principalmente los 146 tramos 
carreteros más dañados y seis puntos críticos en la seguridad. Durante la toma de protesta del 
nuevo Consejo Nacional Directivo 2025-2026 de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga 
(Canacar), señaló que también van a atender la petición de agilizar las casetas que registran 
mayor tiempo de espera, con la finalidad de trabajar de manera coordinada en su solución. 
 

Aumentaría dls. 50 mil precio de camiones 
(2025-03-06, Saraí Cervantes, Reforma, . 6) 
Si el Gobierno de México decide imponer aranceles espejo Estados Unidos, el costo de producir 
un vehículo pesado aumentaría entre 45 mil a 50 mil dólares por camión en el mercado mexicano, 
anticipó la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones Tractocamiones 
(ANPACT). El incremento afectaría los consumidores finales, es decir, las empresas 
transportistas, pues estas unidades mueven gran parte de la mercancía en México y desde 
Norteamérica, señaló ayer Rogelio Arzate, presidente del organismo, en el marco de la Asamblea 
General Ordinaria 2025 de la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga (Canacar). En el 
evento, el Secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva, 
recordó que este sector aporta 3.8 por cuento al PIB y moviliza más de 565 millones de toneladas 
de productos. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 

Huatulco: un viaje con 9 cuerpos desmembrados 
(2025-03-06, Héctor de Mauleón, El Universal (sitio), ) 
Desde el primer momento, llamó la atención de expertos en seguridad el detalle de las manos 
cercenadas. El castigo clásico del crimen organizado a quien tomó algo que no le pertenecía. 
Además del testimonio que involucra a la policía municipal de Huatulco, está el hecho de que el 
automóvil en el que los nueve cuerpos fueron encontrados tuvo que realizar un viaje de casi más 
de 450 kilómetros para llegar a San José Miahuatlán, en las inmediaciones de Tehuacán, Puebla. 
Un viaje de por lo menos siete horas, atravesando casetas, retenes y puestos de la Guardia 
Nacional. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Senado aprueba simplificar carga fiscal de Pemex 
(2025-03-06, Silvia Arellano, Milenio Diario, . 19) 
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El Pleno del Senado aprobó con 85 votos a favor y 29 en contra, en lo general, las reformas a la 
Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos, para, entre otros puntos, simplificar la carga fiscal en la 
exploración y extracción de petróleo y gas para Petróleos Mexicanos (Pemex). La presidenta de 
la Comisión de Energía, Laura Itzel Castillo Juárez, explicó que el sector energético es una 
palanca de desarrollo para la nación, por eso desde la llegada de la cuarta transformación se 
implementó una política de rescate de Pemex y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
Castillo Juárez recordó que derivado de la reforma energética de 2013, la carga impositiva para 
Petróleos Mexicanos fue inmensa, "además se le endeudó de manera indiscriminada en la época 
oscura del neoliberalismo. Esa reforma permitió la transferencia de recursos estratégicos a 
intereses privados nacionales y extranjeros". 
 

Luz Elena expone cambios en energía de Empresas Globales  
(2025-03-06, Yeshua Ordaz, Milenio Diario, . 19) 
La secretaria de Energía, Luz Elena González, dialogó con Empresas Globales, organismo que 
agrupa a 61 compañías internacionales con presencia en México, para explicarles las nuevas 
leyes secundarias en el sector que están por ser aprobadas y los mecanismos para que participe 
el sector privado. Luz Elena González destacó el compromiso de Senery el de la presidenta 
Claudia Sheinbaum es de poder construir una "verdadera soberanía energética y justicia social 
para el bienestar el desarrollo de nuestra nación". 
 

Reformas sobre Pemex y maíz pasan en Senado 
(2025-03-06, Ulises Soriano, La Razón de México, . 10) 
El Senado de la República avaló en lo general y en lo particular la reforma constitucional que 
establece la conservación y protección del maíz nativo en la Constitución, así como la Ley de 
Ingresos sobre Hidrocarburos, en la cual se plantea reducin la carga fiscal y fortalecer a Petróleos 
Mexicanos (Pemex). 
 

"Eliminamos estereotipos que limitan a las mujeres": Luz Elena González Escobar 
(2025-03-06, Everardo Martínez, El Universal (sitio), ) 
Los cambios culturales avanzan en favor de las mujeres, con casos destacados en el gabinete 
federal como Luz Elena González Escobar, titular de la Secretaría de Energía (Sener), quien 
afirmó que todavía hay desafíos en el camino a posiciones de liderazgo. Para la primera titular 
de la Sener en la historia, este cambio debe ser transversal e involucrar a todos los sectores: 
familias, empresas, escuelas y gobiernos, pues no se trata sólo de una lucha de las mujeres, ya 
que es una transformación que beneficiará a toda la sociedad. La principal responsable de la 
política energética en México ha sido una de las mujeres más exigidas en los primeros meses 
del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, al cristalizar los ajustes en dos sectores 
prioritarios para la vida pública y económica del país. El primero es el sector de los hidrocarburos, 
en el que las soluciones apremian en Pemex, y el segundo es el sector eléctrico, en el que hay 
retos ante el aumento de demanda de usuarios, el rezago histórico de inversiones y la transición 
energética a fuentes renovables. 
 

Sener reconoce vulnerabilidad por depender de gas de EU en época de Trump; apuntan a 
reservas de carbón y combustóleo 
(2025-03-05, Everardo Martínez, El Universal (sitio), ) 
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El subsecretario de Planeación y Transición Energética de la dependencia de la Secretaría de 
Energía (Sener), Jorge Marcial Islas Samperio, reconoció que existe vulnerabilidad en el Sistema 
Eléctrico Nacional, al depender de gas natural para la generación de electricidad y apuntó que 
ante cualquier contingencia existen reservas de carbón y combustóleo. 
 

Prosolia Energy abre filial en México y apuesta por energías renovables 
(2025-03-05, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
La empresa del sector de las energías renovables, Prosolia Energy, anunció su llegada a México, 
siendo su primera filial en el continente, hito que representa la oportunidad que tiene el país de 
convertirse en líder emergente en la industria. La Asociación Mexicana de Energía Solar 
(Asolmex) indica que más del 80 por ciento del territorio nacional es ideal para el desarrollo de 
estos proyectos, por lo que México tiene potencial en el sector de la energía solar fotovoltaica. 
“El mercado energético mexicano demanda cada vez más tecnologías sostenibles y eficientes, 
lo que posiciona a nuestra compañía como un socio estratégico clave para las empresas que 
buscan transformar su modelo energético”, indicó el director de la compañía. 
 

Senado aprueba en lo general y particular Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos 
(2025-03-05, Liliana Padilla, Silvia Arellano, Milenio (sitio), ) 
El pleno del Senado aprobó en lo general y lo particular las reformas a la Ley de Ingresos sobre 
Hidrocarburos que, entre otros objetivos, busca simplificar la carga fiscal en la exploración y 
extracción de petróleo y gas. También establece un derecho ajustable único llamado Derecho 
Petrolero para el Bienestar, que fija tasas de 30 por ciento para el petróleo y 11.6264 por ciento 
para el gas. A su vez, elimina de la Ley los derechos de Utilidad Compartida, de Extracción de 
Hidrocarburos y de Exploración de Hidrocarburos. 
 

Senado aprueba reformas para aligerar la carga fiscal de Pemex 
(2025-03-05, Redacción, CMX Noticias (sitio), ) 
El Senado aprobó con 85 votos en pro y 29 en contra reformas a la Ley de Ingresos sobre 
Hidrocarburos, con el propósito de simplificar la carga fiscal en la exploración y extracción de 
petróleo y gas. La presidenta de la Comisión de Energía, Laura Itzel Castillo Juárez, explicó que 
el sector energético es una palanca de desarrollo para la nación, por eso desde la llegada de la 
Cuarta Transformación se implementó una política de rescate de Petróleos Mexicanos (Pemex) 
y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Recordó que derivado de la reforma energética 
de 2013, la carga impositiva para Petróleos Mexicanos fue inmensa, "además se le endeudó de 
manera indiscriminada en la época oscura del neoliberalismo. Esa reforma permitió la 
transferencia de recursos estratégicos a intereses privados nacionales y extranjeros". 
 

Senado aprueba el Derecho Petrolero para el Bienestar; turna al Ejecutivo para su 
promulgación 
(2025-03-05, Redacción, Latinus (Sitio), ) 
El pleno del Senado de la República aprobó este miércoles sustituir tres derechos que paga 
Petróleos Mexicanos (Pemex) a la hacienda pública, para concentrarlo en uno denominado 
"Derecho Petrolero para el Bienestar". El impuesto "Derecho Petrolero para el Bienestar" tendrá 
una tasa del 30% para el petróleo y 11.63% para el gasto no asociado. Se eliminó el derecho de 
utilidad compartida, el derecho de extracción, el derecho de exploración de hidrocarburos y el 
pago de impuestos sobre la renta por los ingresos que se obtengan de las actividades de 
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exploración y explotación de hidrocarburos. Con esta reforma aprobada por la mayoría de Morena 
eliminó la carga fiscal impuesta a Pemex con la reforma energética de 2013 en el sexenio de 
Enrique Peña Nieto, por la que se creó la Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos en la que se 
aplican diversas obligaciones tributarias para la exploración y explotación de nuestros 
hidrocarburos. 
 

Más combustóleo: preocupa al gobierno de Sheinbaum dependecia al gas natural 
(2025-03-05, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), ) 
El gobierno de México reconoció su preocupación ante la posible presión política que podría 
ejercer Donald Trump con el suministro de gas natural, un insumo esencial para la generación 
eléctrica en el país, por lo que las autoridades han comenzado a considerar el uso de 
combustóleo como una alternativa de respaldo. El subsecretario de Planeación y Transición 
Energética de la Secretaría de Energía, Jorge Marcial Islas Samperio, explicó que, aunque el uso 
de combustóleo en México se ha reducido en los últimos años, se ha comenzado a evaluar su 
almacenamiento como medida preventiva frente a las tensiones geopolíticas actuales. 
 

El potencial energético de México 
(2025-03-05, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
En un escenario energético marcado por la demanda creciente y la presión por la sostenibilidad, 
bp consolida su presencia en México con una estrategia que combina soluciones probadas y 
apuestas innovadoras. "Cuando hay marcos regulatorios claros y procesos de licitación 
transparentes, la inversión fluye", explica. Angélica Ruiz agrega que el desarrollo del mercado de 
gasolineras en México seguirá dependiendo de las condiciones económicas, regulatorias y 
tecnológicas del país, considerando que la industria enfrenta un panorama en constante cambio, 
influenciado por la evolución de la flota vehicular, la transición energética y las nuevas 
regulaciones del sector. 
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